

maintenant avec clarté où ce Bon Pasteur les invite et de quel côté il veut diriger leurs pas. S'ils reviennent à son bercail unique, ils obtiendront alors et les biens désirés et les secours qui en résultent pour le salut, secours dont Lui-même a confié l'administration à l'Eglise, qui est comme la gardienne perpétuelle et l'intermédiaire de sa Rédemption parmi les nations. Alors « ils boiront dans la joie les eaux des fontaines du Sauveur, » qui sont ses sacrements magnifiques, par lesquels les âmes fidèles, purifiées vraiment de leurs péchés rentrent dans l'amitié de Dieu, sont nourries et fortifiées du pain céleste, et trouvent les plus grands secours pour conquérir la vie éternelle. S'ils ont véritablement soif de ces biens, que « le Dieu de paix, le Dieu de toute consolation » les leur accorde et les en comble dans sa bonté.

Mais Nous voulons que Notre exhortation et Nos vœux s'adressent d'une manière toute spéciale à ceux qui sont considérés comme des ministres de la religion dans leurs communautés. Que ces hommes surpassant les autres, en vertu de leurs fonctions, par la science et l'autorité, et qui ont certainement à cœur la gloire de Dieu et le salut des âmes, s'empressent avec ardeur, les premiers, d'obéir docilement à Dieu qui les appelle, et de donner en eux-mêmes un illustre exemple. Certes, c'est avec une joie extraordinaire que l'Eglise leur mère les recevra, et les comblera de bontés et d'attentions, comme il est naturel de le faire pour des hommes qu'une vertu plus généreuse, à travers des difficultés particulièrement ardues, aura fait rentrer dans son sein. Cette vertu, on peut à peine dire quelle louange est prête à l'accueillir dans les assemblées de leurs frères, à travers l'univers catholique, quel espoir et quelle confiance elle leur permettra un jour devant le Christ leur juge, et quelle récompense ce Christ lui réserve dans le